

El complejo universitario |  | de Mieres

La plantilla del Soft Computing sólo logra cobrar una parte de sus indemnizaciones

Los trabajadores percibieron veinte días por año trabajado en lugar de los treinta que habían pactado con la fundación

Mieres del Camino, J. VIVAS
Los extrabajadores del centro europeo de Soft Computing, que se ubicaba en el edificio de investigación del campus de Mieres, consiguieron cobrar sus indemnizaciones, aunque no como esperaban. La plantilla, que consiguió por vía judicial que se declarasen nulos sus despidos, ha recibido un tercio menos de lo que inicialmente habían pactado con la Fundación para el Progreso del Soft Computing, que eran treinta días por año trabajado.

La fundación, a pesar de estar participada por la Fundación Bancaria Cajastur y el Principado de Asturias, no tenía liquidez por lo que ha sido el Fondo de Garantía Social (Fogasa) quien se ha hecho cargo de las liquidaciones. El organismo público les ha abonado veinte días por año trabajado en lugar de los treinta pactados. Asimismo, como marca un tope de salario máximo, el recorte ha sido mayor para aquellos que tenían ingresos más altos.

A pesar de haber cobrado ya

las indemnizaciones, los trabajadores no están satisfechos con el resultado. Tal y como ha podido saber este periódico, no entienden cómo un organismo público como Fogasa accede a correr con los gastos de sus liquidaciones cuando hay una entidad bancaria detrás de la fundación que sí podría haberse hecho cargo de los pagos. Por ello, se encuentran estudiando qué medidas tomar para reclamar sus derechos ante la entidad.

Mientras tanto, el centro europeo de Soft Computing sigue en proceso concursal sin que se haya podido liquidar. Hace unos meses, el administrador concursal puso un anuncio en el que ponía en venta el equipamiento del centro dando cumplimiento al plan de liquidación. Esta medida incluía mobiliario y enseres de la oficina, así como los equipos e instalaciones informáticas especializadas, que eran los únicos activos del centro. La entidad no contaba con bienes inmuebles porque se ubicaba en el edificio



Trabajadores del centro de Soft Computing, frente al Tribunal Superior de Justicia de Asturias, el año pasado. | LUISMA MURIAS

de investigación del campus de Mieres, propiedad de la Universidad de Oviedo y a la que abonaba un alquiler. De momento, los enseres se mantienen en su ubicación original, y el único cambio es el de las cerraduras.

El centro europeo de Soft Computing del campus de Mieres abrió sus puertas hace una década con el objetivo de convertir-

se en unas instalaciones de referencia internacional, aunque cerró a finales de 2015 tras no conseguir el respaldo del patronato que lo sostenía. Su investigación se basaba en la lógica difusa, esto es, hacer que las máquinas tuviesen razonamientos similares a los de las personas, que reportó 6,5 millones de euros al centro mieroense.

El Indurot acoge este viernes un seminario sobre el control urbano de los jabalíes

Mieres del Camino, J. V.
El Instituto de Recursos Naturales y Ordenación del Territorio (Indurot), con sede en el edificio de investigación del campus de Mieres, acogerá este viernes un seminario sobre la prevención y el control de jabalíes urbanos en Asturias. La cita que, se desarrollará en horario de mañana y tarde, contará con la participación de diversos expertos, tanto del Indurot como de otras entidades externas. Entre ellos se encuentra Juan Herrero, del departamento de Ciencias Agrarias y del Medio Natural de la Universidad de Zaragoza, quien hablará sobre el jabalí como una especie adaptada a todas las situaciones. Otro de los expertos será Seán Cahill, del parque natural de Collserola, en Barcelona, quien hablará de las experiencias con jabalíes urbanos.

El seminario será presentado por el director general de Recursos Naturales del Principado de Asturias, Manuel Calvo; así como por el director del Indurot, Jorge Marquinez. Ambas entidades también aportarán sus puntos de vista y experiencias sobre el jabalí. Esta actividad se desarrolla en el marco del proyecto de prevención y control de jabalíes urbanos en Asturias y Oviedo.

Turón y sus circunstancias

De la repercusión de la declaración del pote como fiesta de interés turístico al anuncio del nuevo consultorio en el valle

Ángel Fernández Ortega



La declaración de las jornadas del pote de Turón como fiesta de interés turístico ha supuesto para este valle y sus gentes un espaldarazo importante para el desarrollo general de un territorio que ha sufrido los embates de la crisis minera e industrial. Estas jornadas gastronómicas tienen una trayectoria de veintiséis años y una buena acogida de las gentes locales y foráneas que nos visitan, no solamente para dar cuenta del exquisito menú que tradicionalmente elaboran los diferentes establecimientos locales, sino que este valle muestra al visitante un paisaje montano ya recuperado de la actividad minera de más de 150 años de antigüedad. Las diferentes rutas senderistas a lo largo del valle nos asoman al rico patrimonio industrial y minero, a una naturaleza medioambiental integrada en el

Paisaje Protegido de la Cuencas Mineras, así como a su rico patrimonio etnográfico e histórico que se ve reflejado en sus casas, molinos, hórreos y paneras de arquitectura tradicional, sin olvidar sus capillas y sus elementos prehistóricos que están catalogados en sus quince castros, antropomorfos y petroglifos, que tanto proliferan por el territorio. Su renombrado paisaje y paisanaje son los valores que invitaron a esa declaración.

Varias fueron las personas que hemos participado en este pronunciamiento, así como entidades tales como el Ayuntamiento de Mieres, la Sociedad de Festejos de Turón (Sotufe) y de manera destacada el defenestrado Consorcio de la Montaña Central, cuyas trabajadoras, que el Ayuntamiento debe de recolocar, requirieron de mi persona un texto que engrosara los numerosos aditivos que impone dicha declaración. No comprendo la desaparición del Consorcio, pero sí se puede afirmar la buena labor desarrollada desde el origen



El antiguo colegio de La Salle en Turón, donde se anuncia la ubicación del nuevo centro de salud. | J. R. SILVEIRA

de su creación y las muchas actuaciones y actividades que llevaron a cabo para potenciar turísticamente esta comarca minera; labor esta de la que doy fe por mis aportaciones sobre variados temas de senderismo, medio ambiente, etcétera. Y refiriéndome al senderismo, me hago esta pregunta, ¿qué va a ocurrir con el sendero G. R. 208

“Anillo Ciclista” que recorre toda la Montaña Central y cuya señalización costó una considerable cantidad de dinero? Y me pregunto nuevamente, ¿quién lo va mantener? Confío en que se conserve siempre operativo y que no ocurra como en el caso de la red senderista de pequeño recorrido de Mieres, creada al final de los años noventa del pasa-

do siglo, la cual también costó otra considerable cantidad de dinero a una entidad bancaria regional. Actualmente, y motivado por su abandono, esta red está descatalogada por la Federación Asturiana de Montañismo. Siempre se echa la culpa a la crisis económica, pero también puede ser la falta de voluntad política.

En estos días se anuncia para este valle, con un desfase de diez años, el inicio de un proyecto para la creación de un nuevo ambulatorio médico a ubicar en el antiguo colegio de La Salle. Después de tantas promesas incumplidas, esperamos que en la presente ocasión los trabajos se lleven a cabo con la máxima urgencia, porque las circunstancias lo requieren. Lo que también quiero resaltar es el aprovechamiento de las amplias instalaciones de ese inmueble y sus anexos, que también se pueden utilizar para levantar una residencia para personas mayores, que sería de mucha utilidad para este valle, cuya población es en gran medida, de edad madura.